



# 南っ子だより



学校教育目標 「共に輝く たくましい 南っ子」

重点目標 「あふれる笑顔 熱い瞳 まぶしい汗」

文責 森 佐和子  
伊豆市柏久保425-1  
0558-72-0149

比較は可能性を潰す？

伊豆市立修善寺南小学校 校長 堀江 健司



10月21日、好天のもと、運動会が実施されました。小学校の運動会という、9月後半が定番でしたが、最近の暑さは尋常でなく、この時期でちょうどよいぐらいです。コロナ感染症が5類に移行した後も、半日開催とし、本年度は弁当持参もやめました。実施時期や実施方法については様々な意見があると思いますが、全国的な傾向としては一大イベントから縮小する流れなようです。週休日でなく平日に開催する学校もあります。

当日の子供たちの様子は、前号の学校便りでも画像でお伝えしたとおり、どの子も素晴らしいパフォーマンスを発揮していました。応援団が応援合戦だけでなく、競技中も組織だった応援をしていました。これは、練習の時から自分たちで考え、チームを引っ張っていた成果でしょう。どの学年のどの競技でもドラマがあり、見ていて人を引きつけました。特に感動したのは、リレーの結果発表です。1位で喜ぶのは当然ですが、そこではまだ控えめです。タイムを聞き、「新記録かどうか」で歓声を上げるのです。相手は過去の自分たちのタイムなのです。だから、たとえ4位でも、達成感を感じることができるのです。今年度、全学年でリレーを取り入れたことが、運動会の目標に迫るものとなりました。スローガン「ファイトいっぱつ！！力を合わせて前へ進め」も、多くの児童が意識し、達成に近づいたと感じました。これも、保護者や家族の皆様の声援が後押しした結果でしょう。ありがとうございました。

今年度は昼食前に下校するというので、多くの保護者の方が待機していました。写真撮影と並行して片付けを始めたところ、PTA 役員様を中心に、保護者の方にお手伝いいただきました。教職員の多くが児童の指導に当たる中、テントの解体・運搬等の力仕事は、本当に助かりました。短時間で片付け終わったのも、大人の手があったからです。改めて御礼申し上げます。

運動会の総評が長くなってしまいましたが、表題の「比較は可能性を潰す」という話も、今年の運動会の種目と関連しています。今年の運動会は、個人走がなくリレーでした。運動会といえばかけっこがあって当たり前という考えもあります。得意な子にとっては活躍の場です。でも、個人走の順位は、相対的なものであり、努力の成果といえない部分も大きいでしょう。あの子より早かった、遅かったという比較でしかないのです。小学生の走力は、まだまだ発展途上で、これからどんどん伸びます。意欲や自信を失ってほしくないと思います。もちろん、リレーも個人の走力は影響しますし、順位が出ます。しかし、対象を過去の自分のチームのタイムとすることで、チームの協力やバトンパスの技術の向上に結びつけることができると考えました。私は決して順位をつけることに反対しているわけではありません。どの種目にも順位をつけ得点化していますし、総合優勝だって設けています。順位や勝敗を受け入れるのも大切な勉強です。他者との比較で判断するのではなく、その子自身の頑張りを認めていくことが成長や自立に結びつくでしょう。運動面だけでなく、学習や生活でも同様です。

# 運動の秋・文化の秋・食欲の秋



運動会が終わると同時に、体カテスト・持久走大会に向けての練習、そして市の作品展など、充実した「秋」がやってきました。子供たちは、書写や絵画等、作品づくりにも熱心に取り組んでいます。11日・12日には、作品展でぜひ子供たちの学習の成果をご覧になってください。（お知らせは配付済みです）



運動・学習もちろんですが、秋は食欲の秋!とも言われています。いろいろな農作物の収穫期でもあり、気持ちの良い季節でついおいしい物が食べたくなる気分になりますね。またそれだけでなく、気温が低くなってきたことも「食欲の秋」とつながりがあるようです。『体を温めよう』という本能からエネルギーを必要とし食欲も出るようです。季節の食材を使った学校の給食も「さつまいも」「さんま」「ぶどう」「きのこ」おいしいメニュー目白押し!「ぼくはしいたけが苦手だけど、コロッケに入っていたら食べられたよ」「シャインマスカットがプチツとして甘くておいしかった～」と話していた1年生もいました。

全国的にもコロナ感染症だけでなくインフルエンザの流行も広がっているところです。健康な体で生活を送るためにも、3回の食事は重要です。これからますます寒くなりますので、バランスの良い食生活で、元気な南っ子でいてほしいと願っています!



カレンダーも残り2枚、毎年ながら1年の早さに驚いてしまいます。11月は行事もたくさんです。6年生の皆さん、修学旅行をめいっぱい楽しんできてください!お土産話待っていますね。



6日(月)3年生わさび田見学  
7日(火)朝会・クラブ最終日  
1年生あゆの里交流  
8日(水)3時間授業 下校11時30分  
★下校方法をご家庭で確認してください。  
9日(木)学びタイム・七曲がり仮設階段使用開始  
10日(金)PTA 役員会  
11・12(土・日)市作品展  
14日(火)修学旅行1日目 東京方面  
15日(水)修学旅行2日目 鎌倉方面  
★1~5年生 お弁当  
16日(木)3年生消防署見学  
6年生4時間授業 下校13時  
20日(月)完全下校 14時20分  
25・26日(土・日)家族読書  
27日(月)委員会  
28日(火)持久走大会事前健康診断(希望者)  
色覚健康相談(1年生希望者)  
29日(水)持久走大会試走(雨天は12/1)  
30日(木)学びタイム

## 保護者の皆様へお願い

◆11月中に、運動会で業者が撮影した写真の販売チラシを配布します。各ご家庭でご対応お願いします。また、子供たちの写真については、個人情報でもありますので、SNS等へのアップについてはぜひご遠慮いただきたいと思います。

ご理解の程どうぞよろしくお願いいたします。

◆持久走大会に向けてのすぐーる入力について、今後もお協力お願いいたします。

◆11/7にすぐーるで保護者の皆様に「七曲がり仮設階段」についてご連絡を入れます。ぜひお子様と確認をしていただきたいと思います。